

PRESENTACION

ECO-92, un momento histórico donde el hombre participa a nivel global en una toma de conciencia cada vez mayor; desde todos los ámbitos de su quehacer, actúa íntimamente vinculado a su medio ambiente, y del manejo de esta interacción depende su propia supervivencia.

El balance negativo en el delicado equilibrio hombre-naturaleza en estas últimas décadas ha llevado a nuestro Planeta Tierra a una situación realmente alarmante. Por ello, en la década de los 90, ha surgido la necesidad de apoyar, en la mayor parte, proyectos de desarrollo sustentable, los cuales básicamente deben tener en cuenta **que nuestros recursos no son ilimitados:**

- a. evitando al máximo cualquier impacto negativo sobre ellos;
- b. complementando las actividades de producción para evitar el desperdicio y minimizar los desechos;
- c. diseñando tecnologías adecuadas de acuerdo a las características socio-culturales y ecológicas de la región para cumplir con lo planteado en a y b.

Únicamente el enfoque multidisciplinario puede aportar una solución a esta necesidad imperiosa de un desarrollo sustentable. Para ello el reto es inmenso, involucra la participación de hombres con una ética profunda, donde su responsabilidad y cuidado se extienda no solamente a los demás hombres sino también a la naturaleza como un todo.

La posibilidad de hacer realidad esta presentación de "Signos" tiene como base el llamado a concurso a todas las unidades de la Universidad, que realizara el Vicerrectorado de Investigación y Desarrollo a través de su Secretaría de Medio Ambiente en el año 1991. Se inició con la participación espontánea en el concurso de profesores, egresados y estudiantes de las Facultades de Medicina, Ciencias Jurídicas, Historia y Letras (Escuela de Turismo) y de la Escuela de Química.

El premio otorgado a la mejor investigación sobre el tema fue obtenido por el **Dr. Jorge D. Lemus** de la Facultad de Medicina por su trabajo titulado:

CARACTERISTICAS EPIDEMIOLOGICO-AMBIENTALES DEL SUICIDIO EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES.

Además, debemos agradecer la generosa contribución de otros profesionales de la Universidad del Salvador y fuera de ella por sus aportes en las áreas de: Filosofía, Relaciones Internacionales, Economía, Literatura, Drogadependencia y Veterinaria. Dos de ellos se incluyen en este volumen; los restantes serán publicados en el N° 23 de "Signos Universitarios", que completará los estudios relativos a Medio Ambiente.

Estos volúmenes son el reflejo del estudio tesonero y creativo de muchas personas para llegar a un conocimiento más profundo de la problemática del Medio Ambiente, abriendo caminos mancomunados para concientizar, sensibilizar y edu-

Ambiente, abriendo caminos mancomunados para concientizar, sensibilizar y educar investigando la relación Hombre-Medio Ambiente desde múltiples enfoques. En esta primera entrega:

- la ética como reflejo de su filosofía existencial;
- la salud mental como un fenómeno epidémico producto del ambiente psicosocial;
- la necesidad de normar para proteger nuestros recursos;
- el turismo como experiencia de aprendizaje y protección de la naturaleza;
- las relaciones internacionales como eje fundamental para llegar a acuerdos para la protección de todos los recursos compartidos.

Todo ello como una diminuta contribución al bienestar de nuestra comunidad, no solamente durante nuestro corto período de vida sino también, para nuestras generaciones futuras.

*"¡Alégrense los cielos, regocíjese la tierra,
retumbe el mar y cuanto encierra;
exulte el campo y cuanto en él existe,
griten de júbilo los árboles del bosque!"*

Biblia de Jerusalén
Salmo 96, 11-12

Gèneviève de Mahieu